

RESUMEN DE PUBLICACIONES

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EDICIÓN LUNES 04 DE NOVIEMBRE 2024 / SEMANA DESDE 28 DE OCTUBRE AL 03 DE NOVIEMBRE 2024



CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



ASDE expresa su profundo pesar por el fallecimiento del ex regidor Abel Elías Matos

Pag.02

Comunitarios del Rosal votan a unanimidad por solución drenaje pluvial en reunión del PPM 2025

Pag.03

Programa "El Alcalde en el Barrio" realiza jornada de integración comunitaria en Las Toronjas con actividades deportivas y culturales

Pag.05



Alcalde Dío Astacio y autoridades municipales activan protocolos de seguridad por inestabilidad climática

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

ASDE expresa profundo pesar por el fallecimiento del ex regidor Abel Elías Matos



La Alcaldía de Santo Domingo Este y el alcalde Dio Astacio lamentan profundamente el fallecimiento de Abel Elías Matos, ex regidor del Partido Revolucionario Moderno (PRM) y destacado servidor del municipio. La partida de Matos deja un vacío en el Concejo de Regidores, donde fue conocido por su dedicación y compromiso inquebrantable hacia el desarrollo de Santo Domingo Este y el bienestar de sus ciudadanos.

El alcalde Dio Astacio expresó sus condolencias a familiares, amigos y allegados, resaltando el legado de servicio público que Abel Elías Matos deja en la comunidad.

“Su compromiso y entrega fueron un ejemplo para todos nosotros. Su labor a favor de nuestro municipio no será olvidada,” afirmó el alcalde.

De igual manera el alcalde, expresó su pesar a los familiares del ex regidor, su padre, José Francisco Matos, madre, Olga Rodríguez, a la esposa, María Isabel Palm, así como sus hermanos, Jorge Matos, Bidia Matos, Hugo Matos y Olga Elizabeth Matos.

El acto de honras fúnebres, realizadas en el lobby del palacio municipal José Francisco Peña Gómez, donde el cuerpo de Bombero de Santo Domingo Este realizó un homenaje, así como la guardia de honor al feretro a cargo de el alcalde Dio Astacio, la vice alcaldesa, Ángela Henríquez y los integrantes del consejo de regidores. Además de la asistencia de Domingo Batista, primer alcalde del municipio, Alfredo Martínez ex alcalde, el ex regidor Danilo Mesa, el presidente municipal del partido PRM, Adán Peguero, Isidro Torres, presidente del PRM en Santo Domingo Norte y Director de los Centros Tecnológicos Comunicatrios (CTC) y otras personalidades del ambiente político y comunitario.

Sus restos, fueron expuestos en la funeraria GRESEFU, ubicada en la Avenida Las Américas No. 92, desde las 8:00 de la noche del miércoles 30 de octubre de 2024.

Alcalde Dio Astacio encabeza misa en honor a los fieles difuntos de SDE en el cementerio Cristo Salvador

Santo Domingo Este. - La Alcaldía de Santo Domingo Este, encabezada por el alcalde Dio Astacio, celebró una emotiva misa en conmemoración del Día de los Fieles Difuntos en la iglesia ubicada en el cementerio Cristo Salvador. Cientos de feligreses asistieron a la ceremonia, en un acto de reflexión y recuerdo de aquellos seres queridos que ya no están, en un espacio digno y restaurado.

Desde hace meses, la Alcaldía de Santo Domingo Este ha estado realizando intensas labores de limpieza, asfaltado de calles, y poda de árboles en el cementerio y sus alrededores. Este esfuerzo es parte de un compromiso constante por mantener el campo santo en condiciones óptimas, no solo durante fechas de alta concurrencia, sino a lo largo de todo el año, brindando así a los visitantes un entorno limpio y respetuoso para honrar la memoria de sus familiares.

Durante la misa, el alcalde Dio Astacio dirigió unas palabras a los presentes: “Hoy nos reunimos para rendir homenaje a nuestros seres queridos en este lugar sagrado, un espacio que nos recuerda el valor de la memoria y la importancia de mantener vivo el respeto hacia ellos. Nuestro compromiso con el cementerio Cristo Salvador va más allá de las fechas

especiales; estamos dedicados a cuidar y mejorar este lugar como un símbolo de respeto para toda la comunidad de Santo Domingo Este.”

La Alcaldía reafirma su compromiso con el mantenimiento y embellecimiento de este espacio de paz y reflexión, a fin de ofrecer a la comunidad un lugar que refleje el respeto y la dignidad que merecen quienes descansan allí.





Comunitarios del Rosal votan a unanimidad por solución del drenaje pluvial en reunión del PPM 2025



Santo Domingo Este.- En una asamblea comunitaria del presupuesto participativo municipal para el 2025, dirigida por funcionarios del ayuntamiento de Santo Domingo Este, la junta de vecinos del Rosal, en el sector Alma Rosa, votó por unanimidad por tres obras prioritarias, entre ellas la solución del drenaje pluvial, debido a los problemas de inundación que padecen desde hace años.

La jornada, encabezada por la encargada de juntas de vecinos, Bienvenida Jiménez, junto a la regidora Aileen Decamps, continuo con la votación de los comunitario por otras dos obras como el alumbrado de puntos críticos del sector y la reparación y construcción de cientos de metros de aceras y contenes.

Jiménez, explicó que aunque el presupuesto participativo de 2025 es de 180 millones de pesos para obras sociales, la inversión en los sectores beneficiados será de 2 millones 500 mil pesos en las obras prioritarias.

Además, los comunitarios eligieron como delegados para representarlos en el concurso para las obras a los residentes Rafael Sepúlveda, Cristal Collado, María Sánchez y José Carela de la Rosa.

En este sentido, la regidora Aileen De camps resaltó la iniciativa del alcalde Dio Astacio por empoderar a las juntas de vecinos en el proceso de selección de las obras sociales que se ejecutarán en sus comunidades.

Operativo de limpieza impacta al sector los Frailes

Santo Domingo Este.- La Alcaldía de Santo Domingo Este, a través de su Dirección de Plaza, Ornato y Parques, llevó a cabo un exitoso operativo de limpieza en el sector Los Frailes, en el cual participaron más de 25 empleados junto a diversas brigadas de poda y equipos de recolección de desechos

El operativo, dirigido por Alexander Sánchez, director de Ornato, Plaza y Parques, quien destacó la labor coordinada incluye a más de 25 empleados, así como alrededor de 4 brigadas dedicadas a poda alta, poda baja, pintura, arreglos de aceras y recolección de basura.

Alexander Sánchez, explicó que la iniciativa forma parte de un esfuerzo continuo por mantener los espacios públicos en condiciones óptimas, resaltando el compromiso de la Alcaldía de Santo Domingo Este con el cuidado y embellecimiento de la ciudad.

“Este operativo es una muestra del trabajo constante que realizamos para asegurar que nuestras áreas verdes y vías públicas estén en condiciones seguras y agradables para todos los munícipes,” expresó

Sánchez.

Los residentes de la zona manifestaron su agradecimiento al alcalde Dío Astacio por atender sus necesidades y por la rápida respuesta de la alcaldía ante las solicitudes canalizadas a través de las Juntas de Vecinos. Los ciudadanos reconocen en este esfuerzo una mejora significativa en el entorno urbano, promoviendo un ambiente más limpio y organizado.





Mesa de seguridad ciudadana se enfoca en la importancia de reducir velocidad para una ciudad más segura

Santo Domingo Este.- El alcalde del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), Dío Astacio, hizo un llamado a la reflexión en torno a la “velocidad” como uno de los principales problemas de seguridad ciudadana durante la reunión de la Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género, realizada este martes en el Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”.

Astacio subrayó que la velocidad, especialmente en el caso de los conductores de motocicletas que transitan sin casco, encima de las aceras y a alta velocidad, representa un riesgo grave para la seguridad. Destacó que reducir la velocidad podría prevenir accidentes y salvar vidas, al tiempo que resaltó la importancia construir un modelo de ciudad que destaque dentro de las demás.

“Queremos que Santo Domingo Este sea un referente de seguridad, donde no solo se vean cifras, sino que la seguridad sea sentida y promovida en el día a día”, señaló el alcalde. de su lado, la vicealcaldesa, Ángela Henríquez dio la bienvenida a los asistentes de la Mesa, conformada por representantes de

instituciones nacionales y municipales. Henríquez expresó su agradecimiento por la participación y resaltó la importancia de la colaboración interinstitucional para generar soluciones a las necesidades del municipio.

Mientras que, en representación del gobierno, la gobernadora de la provincia de Santo Domingo, Lucrecia Santana Leyba, reafirmó su disposición para escuchar las problemáticas expuestas, asegurando que todas las inquietudes planteadas llegarán a las autoridades correspondientes.

La reunión también contó con la intervención de la representante del Ministerio de Interior y Policía, Fermina Reynoso, y líderes comunitarios de diversas juntas de vecinos, quienes presentaron sus preocupaciones en torno a la seguridad en sus sectores. Asimismo, estuvieron presentes representantes del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), la Dirección de Seguridad del ASDE, la DIGESSET, la Policía Nacional y otras autoridades locales y nacionales.





Programa “El Alcalde en el Barrio” realiza jornada de integración comunitaria en Las Toronjas con actividades deportivas y culturales



Santo Domingo Este,- La Alcaldía de Santo Domingo Este, en el marco del programa “El Alcalde en el Barrio,” llevó a cabo jornadas deportivas, culturales y recreativas en el sector Las Toronjas. El evento contó con la presencia del alcalde Dío Astacio, regidores, directores y líderes comunitarios, quienes se unieron para disfrutar y apoyar estas actividades que buscan fortalecer los lazos comunitarios y promover la participación ciudadana.

El alcalde Dío Astacio expresó su agradecimiento a la comunidad por su participación y señaló la importancia

de este tipo de programas.

“Con El Alcalde en el Barrio’ buscamos acercar la administración local a cada comunidad, promoviendo la sana convivencia, el deporte, la cultura, y brindarle apoyo directo a quienes lo necesitan.

En ese mismo sentido, anuncio que desde ya está evaluando el espacio para que la Toronja tenga su mini Alcaldía, ya que conoce las necesidades del entorno.

“Este es un esfuerzo para mejorar la calidad de vida de nuestros barrios, donde todos somos parte fundamental del desarrollo de Santo Domingo Este.”citó.

El alcalde en el barrio es organizado por la Dirección de Deportes y Recreación de la Alcaldía, bajo el liderazgo de su director Andrés Liberato, el programa ofreció una variedad de actividades diseñadas para el disfrute de todos los residentes de la zona, incluyendo niños, jóvenes y adultos.

Liberato, destacó la importancia de realizar esas actividades en cada una de las circunscripciones perteneciente que corresponden al municipio debido a que esto impacta

positivamente a las comunidades donde aprovechó el escenario para realizar entrega de utensilios deportivos.

Durante la jornada, los niños pudieron disfrutar de palomitas de maíz, algodón de azúcar, pinta caritas y la presentación artística de “La Discípula”. En el lugar, se elaboró un mural comunitario que reflejó el espíritu de unidad y creatividad de Las Toronjas.

Además, el evento incluyó actividades deportivas y recreativas, charlas motivacionales, un operativo médico, y venta de productos de la canasta básica a precios populares a través de Inespre.

También se realizó la entrega de raciones alimenticias, reforzando el compromiso de la Alcaldía de Santo Domingo Este con el bienestar de los sectores más vulnerables.

El evento fue todo un éxito, logrando integrar a los residentes de Las Toronjas en un ambiente de camaradería y recreación que fortalece el tejido social de la comunidad otorgándoles reconocimientos a Edwin Díaz presidente del patronato y Hector Alcantara residente comunitario destacado de la Toronja.

Alcalde Dío Astacio y autoridades municipales activan protocolos de seguridad por situación climática

Santo Domingo Este.- Ante la situación climática actual, marcada por una vaguada asociada a una baja presión que sigue generando incrementos nubosos, tormentas eléctricas y ráfagas de viento aisladas, el alcalde Dío Astacio convocó al Comité de Emergencias, Mitigación y Riesgo del municipio para coordinar acciones de prevención y respuesta.

La reunión, realizada en las instalaciones de la alcaldía, estuvo encabezada por el alcalde Astacio y contó con la presencia de la vicealcaldesa Ángela Henríquez, directores municipales, y representantes clave de los cuerpos de respuesta como la Defensa Civil, el Cuerpo de Bomberos de Santo Domingo Este y la Policía Nacional.

Durante el encuentro, el alcalde Astacio destacó la importancia de activar los protocolos de emergencia para garantizar la seguridad de los municipios, especialmente en zonas vulnerables a inundaciones y deslizamientos de tierra. El equipo evaluó las condiciones de los sistemas de drenaje, revisó la disposición de albergues temporales y estableció un plan de comunicación directa con la ciudadanía para alertar sobre posibles riesgos y medidas de precaución.

La vicealcaldesa Henríquez enfatizó el compromiso del gobierno municipal con la seguridad y el bienestar de los habitantes de Santo Domingo Este, y resaltó la disposición de los cuerpos de rescate y las autoridades locales para responder de manera rápida y eficiente en caso de cualquier eventualidad.

Los representantes de la Defensa Civil, Bomberos y Policía Nacional también compartieron sus respectivos planes de acción y estrategias de apoyo conjunto, reforzando la capacidad de respuesta integral del municipio ante las condiciones climáticas actuales.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este hace un llamado a la población a mantenerse informada a través de los canales oficiales y seguir las recomendaciones de las autoridades, especialmente aquellas personas que residen en áreas de alto riesgo. Asimismo, reitera su compromiso con la protección de la ciudadanía y la pronta atención a cualquier emergencia que pudiera surgir.



ASDE concluye obras de reconstrucción de colector en avenida San Vicente de Paúl para seguridad de los peatones



Santo Domingo Este – El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), a través de su Dirección de Ingeniería y Obras, ha llevado a cabo la reconstrucción de un colector ubicado en la concurrida intersección de la avenida San Vicente de Paúl con la calle Ñ, en el sector de Los Mina.

El maestro constructor Ernesto Zabala Sánchez, encargado de la brigada de trabajo, explicó que el proyecto se enfocó en la limpieza y reparación integral de las piezas del colector para garantizar la seguridad de los transeúntes, evitando posibles accidentes y el riesgo de derrumbe.

La brigada, conformada por personal de Drenaje Pluvial y el equipo de Albañilería de Ingeniería y Obras, ha trabajado en el reemplazo de la losa

del colector y en la eliminación de los bloques deteriorados. Debido al daño estructural en la línea superior, se colocará una nueva línea central para reforzar la estructura, dada la magnitud de la obra.

“Después de este proceso, la losa se reinstalará, ya que las alcantarillas están en buen estado, aunque fue necesario cambiar las varillas corroídas, lo cual requirió dismantelar y reconstruir el colector en su totalidad”, señaló Zabala.

Este esfuerzo del ASDE refleja el compromiso de la administración municipal con la seguridad y bienestar de sus ciudadanos, mediante la mejora continua de la infraestructura en áreas claves del municipio.

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE



CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Alcaldía de Santo Domingo Este, la Embajada del Reino de los Países Bajos y Supérate presentan Desfile de Moda Sostenible en el Monumento Faro a Colón

Pag.02

Concejo de Regidores aprueba resolución para la realización de acuerdos interinstitucionales

Pag.03

Alcalde de Santo Domingo Este resaltó avances en recaudación y participación ciudadana

Pag.04



Alcaldía SDE realizó jornada de vacunación en el Mercado de Los Mina

Pag.05



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

Alcaldía de Santo Domingo Este, la Embajada del Reino de los Países Bajos y Supérate presentan Desfile de Moda Sostenible en el Monumento Faro a Colón.



Santo Domingo Este.- En una iniciativa sin precedentes, la Alcaldía de Santo Domingo Este, junto a la Embajada del Reino de los Países Bajos en el país y el programa Supérate, presentan el Desfile de Moda Sostenible, un evento que se llevará a cabo en el Monumento Faro a Colón y que contará con la participación de destacadas diseñadoras dominicanas cuyo trabajo está enfocado en la creación de moda ética y sostenible.

El desfile busca destacar la moda como un agente de cambio en la lucha contra el impacto ambiental generado por la industria textil, una de las más contaminantes a nivel global. Con la premisa de que la sostenibilidad es el futuro, estas diseñadoras han basado sus colecciones en la reutilización de materiales, la confección ética y la innovación, demostrando que es posible unir creatividad y responsabilidad ambiental.

“Esta alianza representa un primer paso, ya que Santo Domingo Este aspira a ser una ciudad amigable, una ciudad caminable, una ciudad que las personas puedan disfrutar. Esta alianza con los países bajos es un punto de partida a la nueva generación de la industria naranja de que sí se puede

tener un mundo sostenible y Santo Domingo este quiere ser parte de eso,” expresó Dío Astacio, alcalde de Santo Domingo Este.

En tanto, el embajador del Reino de los Países Bajos en la República Dominicana, S.E. Frank Keurhorst, destacó que el evento no solo celebra la creatividad dominicana, sino que también promueve la colaboración internacional para impulsar prácticas sostenibles que protejan nuestro planeta. «La moda puede ser una herramienta poderosa para educar y transformar”.

Además de las pasarelas, el evento contará con un panel de discusión en el que participaran las diseñadoras invitadas, quienes conversaron sobre los desafíos de la moda sostenible en la actualidad.

La actividad ha sido posible gracias a la colaboración con la Alcaldía de Santo Domingo Este, la Embajada del Reino de los Países Bajos y Supérate, como parte de su compromiso continuo con el desarrollo sostenible en la República Dominicana, promoviendo iniciativas que no solo protegen el medio ambiente, sino que también impulsan la innovación y el emprendimiento en sectores clave.

Concejo de Regidores aprueba resolución para la realización de acuerdos interinstitucionales



Santo Domingo Este.- El concejo de regidores aprobó, a unanimidad, una resolución para realizar un acuerdo interinstitucional con el director del Programa de Medicamentos Esenciales y Centro de Apoyo Logístico (Promese/Cal), para que sea instalada una farmacia del pueblo en la sede de la Alcaldía de Santo Domingo Este, con el objetivo de garantizar que los empleados puedan tener acceso a medicamentos de bajo costo.

La resolución recibió el voto favorable de los 31 regidores presentes en la sesión, la cual contó con la asistencia del alcalde Dío Astacio, el director técnico del ayuntamiento, Leonardo Antonio Martínez, y la directora de comunicaciones, Julissa Morel.

Además, votaron a favor de la pieza que busca motivar a los munícipes comerciantes, dueños de negocios, para que procedan a la iluminación de los respectivos espacios frontales de sus establecimientos comerciales y, en consecuencia, estos deberán dejar encendidos bombillos o lámparas durante toda la noche, con el fin de proteger sus negocios, mantener la iluminación de las vías y proteger a los peatones.

Otra resolución fue la propuesta sometida por la honorable regidora Jehimy Núñez para declarar al

Ex Regidor Abel Elías Matos Rodríguez como Hijo Distinguido y Meritorio del Municipio Santo Domingo Este.

Los regidores dejaron sobre la mesa un informe de la Contralora Municipal Interina, correspondiente a los meses de julio-septiembre de 2024. Además, varias resoluciones de interés del alcalde Dío Astacio, entre las que figuran: el Plan Operativo Anual (POA) 2025 del Ayuntamiento Santo Domingo Este; la relación de ataúdes entregados a través del Despacho de la Vicealcaldesa, desde el 17 de septiembre hasta el 15 de octubre de 2024; las exoneraciones de funerarias y cementerios donados a munícipes de escasos recursos durante el mes de septiembre de 2024; así como, el lanzamiento de la estrategia de la Marca Ciudad del Ayuntamiento Santo Domingo Este. Además, el informe de Ejecuciones Trimestrales y la Ejecución Presupuestaria correspondiente a los meses de octubre-diciembre de 2023 y julio-septiembre de 2024 del ASDE.

Quedó además sobre la mesa la solicitud para la designación de la calle 5, con el nombre de Doña Palín, en el sector de Los Mina, sometida por el honorable regidor José Antonio Ramírez Polanco.



Alcalde de Santo Domingo Este resaltó avances en recaudación y participación ciudadana

Santo Domingo Este.- El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, destacó el notable incremento en las recaudaciones de arbitrios y la integración de las juntas de vecinos en la elección de las obras del Presupuesto Participativo Municipal 2025. Así lo informó en una entrevista realizada en el programa El Sol de la Tarde, que se transmite por RCC Media.

“En el municipio tenemos un crecimiento económico extraordinario con la instalación de grandes cadenas de tiendas, supermercados, bancos comerciales y complejos habitacionales del sector público y privado. Además si todos asumen el compromiso con el pago de los impuestos podremos invertir mejor los recursos en las obras sociales que demandan las juntas de vecinos”, dijo Astacio.

En ese orden, el alcalde comentó sobre el proceso del Presupuesto Participativo Municipal de 2025, donde se ha involucrado a más de 24,000 ciudadanos de las distintas juntas de vecinos del municipio con el acompañamiento de los técnicos del ayuntamiento. En los que se distribuirán 180 millones de pesos

aprobados, consignados principalmente a infraestructuras de drenaje Pluvial, construcción de imbornales entre otros.

A la vez, detalló la importancia de contar con una red de transporte eficiente para resolver los problemas de tráfico en la ciudad. Entre las soluciones propuestas se encuentran la expansión del metro desde el Aeropuerto de Las Américas, conectando con la Avenida España y la línea de San Luis, así como la promoción de un tren metropolitano.

El alcalde, también informó que su administración está implementando medidas para regular la construcción en la cercanía de la avenida ecológica y detener las ocupaciones ilegales de estos espacios.

El alcalde Dío Astacio reafirmó su compromiso de continuar el desarrollo urbano de Santo Domingo Este, con la participación ciudadana y la mejora de las infraestructuras, para transformar la ciudad en un lugar de vida más agradable y funcional para todos sus habitantes.





Alcaldía SDE realizó jornada de vacunación en el Mercado de Los Mina

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) realizó una jornada de vacunación sobre la hepatitis, difteria y tétano (DT) e Influenza, dirigida al personal que labora en el Mercado de Los Mina, con el objetivo de prevenir diversas enfermedades.

La jornada de vacunación fue ejecutada por personal del Área II del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MISPAS), de Santo Domingo Este, integrado por Katty Linares y Kendel Mieses.

Linares consideró muy buena la participación en el operativo de parte de los empleados del mercado, debido a que muchos de ellos están conscientes de que esas vacunas son necesarias.

Yeimi Méndez, una colaboradora que asistió a vacunarse en el mercado, consideró como excelente la jornada y la justificó diciendo que “eso es bueno, por si uno se clava una varilla o cualquier cosa, y la gripe mala que anda”, por lo que dijo sentirse muy bien y que es la primera vez que acude a vacunarse, al tiempo de recomendar que se siga llevando a cabo este tipo de evento.

La actividad se llevó a cabo en horario de 8:00 a.m. a 12:00 del mediodía, en un lado de la Administración del mercado, a través de la Dirección de Desarrollo Social y Salud del cabildo, que dirige la doctora Olga J. Haché y R.

La jornada de vacunación se desarrolló en un ambiente tranquilo en el Mercado de Los Mina.

Este operativo, se realiza de manera permanente en la sede del ASDE, por el equipo de apoyo de Desarrollo Social y Salud, para los empleados que laboran en el Ayuntamiento.



Ayuntamiento SDE participó en reunión ordinaria del Consejo Nacional para la Niñez y Adolescencia



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, participó en la reunión ordinaria de la Oficina Regional Metropolitana del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia (CONANI), donde se aprobó la instalación de una Unidad del Ministerio Público en el Hospital Materno Infantil San Lorenzo de Los Mina, con la finalidad de fortalecer la Política de Prevención y Atención a Uniones Tempranas y el Embarazo en la Adolescencia, en el municipio.

La Gobernadora de la provincia Santo Domingo, Lucrecia Santana Leyba, encabezó el evento y expresó que están trabajando, junto al Ministerio de la Mujer, con los casos relacionados a los embarazos en adolescentes y que cuenta con el respaldo de un equipo especializado de abogados y psicólogos, para estos fines.

Rosanna Mateo, abogada representación de la Alcaldía se refirió a un estudio que muestra los datos de cuántas niñas embarazadas se han presentado al Hospital Materno Infantil San Lorenzo de Los Mina. Indicó que, a través del Directorio de CONANI, el Ayuntamiento trabaja de la mano con la Unidad Técnica Operativa (UTO), que se encarga del rescate y de ofrecer asistencia a los niños en cuestión de calles, como lo tipifica el Código del Menor.

En cambio, el director del Hospital Infantil San Lorenzo de Los Mina, doctor Armando Camejo, anunció que tiene proyectado, para el año 2025, instalar una Unidad de Adolescentes que incluirá el área del Ministerio

Público.

La actividad contó con la asistencia de representantes de los diversos sectores, como son el Ministerio Público, Salud Pública, de la Juventud, de la Mujer, el sector empresarial, el cabildo, entre otros.

En la actividad hablaron además, Arletty Suero, representante del CONANI; Lucrecia Carrasco, quien leyó el acta de la reunión pasada; Irene Sena, del Directorio Metropolitano del Consejo Nacional para la Niñez y la Adolescencia, quien fue la responsable de motivar y presentar la propuesta de la instauración de un representante del Ministerio Público en el Hospital de Los Mina; Angelina Polanco, de la Fiscalía de SDE, y Cesarina González, representante del sector empresarial.

La Alcaldía de Santo Domingo Este, estuvo representada en la reunión por la abogada Rosanna Mateo y Vanessa Méndez, coordinadoras de la Dirección de Desarrollo Social y Salud.



El Ayuntamiento de Santo Domingo Este realizó reconocimientos a destacadas figuras deportivas

Santo Domingo Este, – En conmemoración del Día Nacional del Deporte, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este, encabezado por el alcalde Dió Astacio, rindió homenaje a figuras destacadas del ámbito deportivo en una ceremonia especial realizada en el lobby del Palacio Municipal. Entre los reconocidos se encontraban el ex lanzador de Grandes Ligas Octavio Dotel, el ex jugador y dirigente de la Asociación de Baloncesto del Distrito Nacional Fernando Teruel, y Joaquín Martínez, once veces campeón mundial de dominó.

Durante el evento, los homenajeados recibieron placas de reconocimiento en honor a sus contribuciones al deporte nacional e internacional. Octavio Dotel, quien jugó 15 temporadas en las Grandes Ligas y fue campeón de la Serie Mundial en 2011 con los Cardenales de San Luis, fue el primero en recibir su distinción, Joaquín Martínez fue galardonado por sus logros en el dominó, seguido de Fernando Teruel, reconocido como inmortal del deporte dominicano y entrenador del equipo nacional de baloncesto en el Campeonato Panamericano de 2014.

El alcalde, Dió Astacio elogió a los galardonados no solo por sus éxitos deportivos, sino también por su integridad y ejemplo en la sociedad.

“Estoy orgulloso de los logros de estas figuras, quienes han representado a nuestro país con dignidad y dedicación. En lugar de ser parte de los Leones del Escogido, Octavio Dotel, por su talento, debería haber jugado en los Tigres del Licey”, bromeó

Astacio, arrancando risas de los presentes.

Por su parte, Octavio Dotel, Fernando Teruel y Joaquín Martínez agradecieron el reconocimiento otorgado por el Ayuntamiento y la dirección de deportes de Santo Domingo Este, encabezada por Andrés Liberato.

“Es un honor recibir este reconocimiento en mi hogar, donde el deporte es una parte fundamental de nuestra cultura”, expresó Dotel.

La jornada de celebraciones incluyó una simultánea de ajedrez organizada por el Ayuntamiento, en la que participaron 50 jóvenes ajedrecistas del municipio. La campeona nacional Patricia Castillo estuvo presente y compartió su experiencia y conocimientos con los niños, motivándolos a seguir el camino del deporte.

El evento, inicio con un saque de honor a cargo del alcalde Dió Astacio, quien destacó el compromiso de su administración en el fomento de actividades deportivas para el desarrollo integral de los niños, jóvenes y la ciudadanía en general. En su discurso, Astacio resaltó la importancia de disciplinas como el ajedrez, que contribuyen a la formación de valores y habilidades esenciales en los jóvenes.

El Día Nacional del Deporte se celebra cada año en la República Dominicana el 7 de noviembre, fecha establecida en 1963 mediante un decreto del entonces presidente Rafael Bonnelly, como un homenaje a la importancia del deporte en la sociedad dominicana



RESUMEN DE PUBLICACIONES

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

EDICIÓN LUNES 18 DE NOVIEMBRE 2024 / SEMANA DESDE 11 AL 18 DE NOVIEMBRE 2024

CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



José Ignacio Paliza y Alcalde Dío Astacio anunciaron nuevas obras de infraestructuras para el barrio Las Lilas de SDE

Pag.02

“Caminando en Familia” la avenida Venezuela se llenó de vida en Santo Domingo Este

Pag.03



Ayuntamiento SDE instruyó a servidores sobre sus derechos y deberes en la administración pública

Pag.04

Dío Astacio Lanzó el programa “Pedaleando con la Alcaldía” en Santo Domingo Este

Pag.05



Ayuntamiento de SDE realizó estudio de factibilidad en diferentes sectores para el Programa de Obras Municipales

Pag.06



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

José Ignacio Paliza y Alcalde Dío Astacio anunciaron nuevas obras de infraestructuras para el barrio Las Lilas de Santo Domingo Este



Santo Domingo Este.- En un recorrido realizado, el Ministro de la Presidencia, José Ignacio Paliza, junto al Alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, y regidores del Ayuntamiento, realizaron un levantamiento en el barrio Las Lilas en Los Mina. En la visita, Paliza anunció una serie de proyectos destinados a mejorar la calidad de vida y dignidad de los habitantes de esta comunidad, cumpliendo con los compromisos asumidos por el Alcalde.

Durante el recorrido, el Ministro Paliza, acompañado del Alcalde Astacio, destacó que estas acciones forman parte de los trabajos a realizar en el municipio. “Estamos aquí para cumplir lo prometido, trabajando de la mano con nuestras autoridades locales para traer dignidad y desarrollo a cada rincón de Santo Domingo Este”, expresó Paliza.

Mientras que, el Alcalde Dío Astacio, quien durante su campaña convivió en Las Lilas para conocer de cerca las necesidades de la comunidad, reafirmó que “aquí estamos, cumpliendo nuestra promesa de que Las

Lilas se va a transformar con la ayuda del Presidente y el equipo de URBE. Vamos a intervenir la Rivera del Ozama, La Isla hasta Las Lilas, convirtiendo esto en un parque donde todos los visitantes puedan disfrutar de canchas deportivas, un play, un pequeño puerto para pescadores, entre otras obras”, puntualizó.

Este levantamiento, incluyó la inspección de áreas prioritarias en el barrio, donde se detallaron planes para mejorar el acceso a servicios básicos, infraestructura y seguridad en el sector. Los funcionarios presentes enfatizaron que el trabajo conjunto entre el Ayuntamiento y el gobierno central garantizará un impacto significativo en la calidad de vida de los residentes.

La visita concluyó con un mensaje de esperanza y compromiso, en el cual, tanto el Ministro de la Presidencia como el Alcalde reafirmaron su voluntad de seguir trabajando para transformar Santo Domingo Este y, así honrar la confianza de la comunidad en sus autoridades.

“Caminando en Familia” la avenida Venezuela se llenó de vida en Santo Domingo Este

Santo Domingo Este.- Como parte de un plan diseñado para fomentar la sana convivencia entre la familia y que contó con la participación activa de los munícipes de Santo Domingo Este, la Av. Venezuela se llenó de alegría este fin de semana, al convertirse en un espacio peatonal dedicado a la convivencia y diversión familiar en el marco del mes de la familia.

Cientos de transeúntes, vecinos y familias disfrutaron de un ambiente seguro y ameno con presentaciones artísticas, actividades recreativas y un espacio para la unión comunitaria.

La actividad, denominada “Caminando en Familia”, fue organizada con el apoyo e integración de las distintas direcciones de la Alcaldía de Santo Domingo Este, bajo el liderazgo del alcalde Dío Astacio, quien resaltó la importancia de promover los valores familiares y fomentar espacios para la sana recreación en el municipio.

“Hoy hemos transformado la avenida Venezuela en un lugar para celebrar lo que más une a nuestras familias. Santo Domingo Este está

comprometido con generar espacios donde todos podamos convivir en paz y armonía. Agradecemos a todos los que se sumaron a esta iniciativa y los invitamos a estar atentos a la próxima edición de “Caminando en Familia”, Santo Domingo Este Peatonal porque juntos seguimos construyendo una ciudad más inclusiva y cercana”, expresó Astacio en su intervención.

El desarrollo de la jornada convirtió la avenida Venezuela en peatonal desde sus intersecciones con las calles Club Activo 20-30 hasta la Club Rotario.

La jornada contó con la participación de varias dependencias municipales, que organizaron talleres, actividades lúdicas y presentaciones culturales, asegurando la diversidad y el disfrute para personas de todas las edades.

Asimismo, a la actividad se integraron más de 300 policías municipales que garantizaron la seguridad del evento.

Desde la Alcaldía de Santo Domingo Este agradecemos a todos los asistentes el haber formado parte de esta celebración y reiteramos nuestro compromiso con seguir impulsando eventos que fortalezcan el tejido social y la convivencia familiar en nuestro municipio.



Ayuntamiento SDE instruyó a servidores sobre sus derechos y deberes en la administración pública



Santo Domingo Este.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, instruyó a sus colaboradores sobre los derechos y deberes que les corresponden, relacionados a los servicios en la administración pública, a través de la conferencia “Socialización del Sistema de Monitoreo de la Calidad de los Servicios Públicos”.

Los expositores fueron Catty Encarnación y Maxiel Roa, del Ministerio de Administración Pública (MAP) y Junior Rosa, del Sistema 3-1-1, del Ministerio de la Presidencia de República.

Encarnación, dijo que el objetivo de la socialización es “estimular la comunicación e interacción con la ciudadanía para empoderarla de sus derechos y deberes con relación a la administración pública”.

Además, hizo referencia al Sistema Nacional de Monitoreo de la Calidad en los Servicios Públicos, indicando su marco legal. Definió el servicio público como “toda actividad realizada por una entidad competente, pública o privada, bajo la autoridad del Estado, la cual se traduce

en bienes y servicios, que permiten la satisfacción del servicio que ese ciudadano o usuario está demandando”.

Mientras que Roa, abordó sobre el Observatorio Nacional de la Calidad de los Servicios Públicos, y lo definió como una plataforma digital que figura en todas las páginas web de las instituciones estatales, donde los usuarios pueden dar quejas o solicitar algún servicio, así como transparentar y facilitar el acceso a las informaciones públicas.

En cambio, Rosa se refirió ampliamente al Sistema Nacional de Atención Ciudadana o Línea 3-1-1, de la Presidencia de la República, que es un canal gratuito a través del cual el ciudadano puede presentar sus quejas, reclamaciones, sugerencias o denuncias referentes a cualquier servicio o servidor público.

En el evento estuvo presente Sara Marmolejos, encargada de Capacitación de Gestión Humana del cabildo, la regidora Anibelca Rodríguez, así como Bienvenida Jiménez, encargada de Juntas de Vecinos del Ayuntamiento.



Dío Astacio Lanzó el programa “Pedaleando con la Alcaldía” en Santo Domingo Este

Santo Domingo Este.-El alcalde Dío Astacio lanzó el programa “Pedaleando con la Alcaldía” desde la explanada del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”, con el objetivo de ofrecer espacios que aporte a la salud y que los ciudadanos tenga la oportunidad de ejercitarse.

Este innovador programa pone a disposición de los munícipes más de 20 bicicletas que se utilizarán en diversas plazas, parques y otros espacios públicos, fomentando así la práctica del ejercicio al aire libre de manera gratuita.

“Hoy iniciamos a darle al pueblo lo que necesita: salud, esparcimiento y recreación. Es una promesa que hicimos en campaña y hoy la estamos cumpliendo”, expresó con entusiasmo el mandatario municipal.

De acuerdo con Dío Astacio, a partir de esta semana, el programa se implementará en diferentes parques del municipio, comenzando por el Parque de Invivienda y seguido por el de la Avenida Venezuela. Los participantes recibirán un entrenamiento previo de técnicos especializados en el uso de las bicicletas, garantizando un ejercicio seguro y efectivo para todos.

Astacio también manifestó que «Pedaleando con la Alcaldía» se extenderá a los parques de Villa Faro, incluyendo el Parque de Italia, el Parque Amapola, el

Parque de Los Mina, el Parque de Los Molinos, los Tres Ojos, entre otros, para que los residentes de los distintos sectores aledaños tengan la oportunidad de realizar ejercicios en un ambiente sano y acogedor.

En ese sentido, el director de la Policía Municipal, Juan Ramón Aquino, integrante del equipo de entrenadores de spinning, resaltó que la iniciativa de la presente gestión municipal busca llevar el deporte y la diversión a todos los rincones de Santo Domingo Este, asegurando que más ciudadanos tengan acceso a actividades recreativas.

De su lado, Joel Correa, instructor de spinning, con más de diez años de experiencia, destacó los beneficios que esta actividad aeróbica ofrece para la salud. Según Correa, el spinning es ideal para mejorar la salud cardiovascular, fortalecer la salud mental y quemar entre 400 y 600 calorías, dependiendo de la duración del ejercicio. Además, resaltó la importancia de tonificar los músculos de las piernas, entre otras extremidades.

El acto incluyó una sesión de ejercicios con la participación de la primera dama del municipio, Eveling de Astacio, regidores y colaboradores del ayuntamiento de distintas direcciones. Con esta propuesta, el alcalde Dío Astacio busca promover un estilo de vida saludable y el uso de espacios públicos para la recreación y el deporte en el municipio de Santo Domingo Este.





Ayuntamiento de SDE realizó estudio de factibilidad en diferentes sectores para el Programa de Obras Municipales

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), realizó un levantamiento en diversos sectores del municipio, a fin de determinar si las obras solicitadas dentro del Presupuesto Participativo Municipal 2025 califican para ser incluidas en el Programa de Obras Municipales (POM).

Los trabajos consisten en verificar y comprobar que las obras solicitadas por los comunitarios, mediante las Asambleas de juntas de vecinos, corresponden a las prioridades esenciales de las comunidades que buscan solucionar los problemas de colectores, filtrantes, drenaje pluvial, construcción de aceras, embellecimiento de parques, entre otros.

El estudio se hizo a través de la Dirección de Supervisión y Fiscalización de Obras del cabildo, dirigida por el ingeniero Ezequiel Peguero. El itinerario abarcó diversos sectores como son urbanización Juan Pablo Duarte, Mendoza I, las Palmas de Alma Rosa, Villa Faro, Esperanza Sur, Alma Rosa I, Rivera del Ozama, Santo Tomás de Aquino, los Tres brazos, Vietnam, Katanga, Juan Pablo II,

correspondientes a la Circunscripciones 1 y 2.

Este levantamiento se realizó a fin de determinar cuáles son las obras prioritarias solicitadas por las juntas de vecinas que estarán ejecutándose en el Presupuesto Participativo Municipal 2025.



Ayuntamiento Santo Domingo Este desmintió robo de la Biblia y confirmó mantenimiento



Santo Domingo Este.- El Monumento a la Biblia, construido en la parte frontal del Faro a Colón, fue retirado para someterlo a tareas de mantenimiento, así lo confirmó Alexander Sánchez, director de Ornato, Plazas y Parques del Ayuntamiento Santo Domingo Este (ASDE), mientras realizaba las labores de reinstalación del mismo.

Sánchez dijo que “la Biblia fue retirada para

someterla a labores de mantenimiento, debido a que por las lluvias de los últimos días se desgastó el silicón y los tornillos que están colocados detrás de las bases se habían corrido, lo que ameritó la rápida intervención de nuestro Departamento.”

De su lado, el mayor Danny Olivo de los Santos, director de la Policía Ambiental del ASDE, informó que esa dependencia mantiene una vigilancia 24/7 en todo el municipio, tanto en el día como en la noche, y puntualizó que “como seguridad, cuando nos percatamos de la condición del Monumento a la Biblia, nos comunicamos con el Director de Ornato, Plazas y Parques, quien de inmediato vino al lugar para retirarlo, con la finalidad de darle el mantenimiento, para luego reinstalarlo”.

El Director de Ornato, Plazas y Parques, junto al Director de la Policía Ambiental del ASDE informaron que trabajan en conjunto para garantizar que los monumentos, plazas y parques del municipio sean lugares seguros para el disfrute de todos los ciudadanos.

La Gestión del Alcalde Dío Astacio se mantiene vigilante al mantenimiento y seguridad de cada una de las estatuas y monumentos que se exhiben en los parques y plazas del municipio.

BOLETÍN SEMANAL

ALCALDÍA SANTO DOMINGO ESTE

CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASVIRA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Santo Domingo Este primera alcaldía en iniciar Registro e Identificación de todas sus motocicletas



Pag.02



Lápiz Conciente expresó su apoyo al alcalde Dío Astacio

Pag.03

Concejo de Regidores del ASDE aprobó a unanimidad el Plan Operativo Anual (POA) 2025



Pag.03

Alcaldía de SDE recibió al Primer Ministro de Vietnam



Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Santo Domingo Este primera alcaldía en iniciar Registro e Identificación de todas sus motocicletas

Este registro es un hecho sin precedentes que marca una pauta en el municipio

Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, encabezó el lanzamiento oficial del registro municipal de motocicletas en un esfuerzo por mejorar la seguridad ciudadana y la movilidad dentro del municipio. La iniciativa busca regularizar a más de 168 mil motocicletas existentes, tanto para uso público como privado, con el fin de garantizar la organización vial.

La iniciativa tiene como objetivo identificar a los vehículos y sus conductores, ayudando así a combatir los delitos relacionados con el uso de motocicletas que en el municipio alcanzan el 80%, según datos estadísticos.

Astacio, explicó que el registro se realizará en la sede del Palacio Municipal, donde los usuarios podrán completar el proceso de inscripción, los mismos recibirán un chaleco de identificación que llevará la matrícula del vehículo. También, se les entregará un carnet con un código QR, lo que permitirá a las autoridades y a los ciudadanos identificar fácilmente a los conductores.

“Este registro no solo es una herramienta para organizar el tránsito en nuestras calles, sino también un paso firme hacia una ciudad más segura y ordenada. Estamos trabajando de la mano con las autoridades nacionales y locales, así como las asociaciones de motoconchos, quienes juegan un papel crucial en la movilidad de nuestra comunidad. Agradecemos a todos los que se han unido a este esfuerzo y reiteramos nuestro compromiso con un Santo Domingo Este más seguro”, precisó el alcalde.



De su lado, el secretario general de la alcaldía, Marcos Jesús Colón, resaltó la relevancia de la colaboración interinstitucional e indicó que “Este proyecto refleja el compromiso de la Alcaldía de Santo Domingo Este con el trabajo conjunto. Estamos estableciendo un modelo de gestión que prioriza la seguridad y la convivencia ciudadana. Agradecemos a todas las partes involucradas y a los motoconchistas, quienes están demostrando un alto nivel de responsabilidad al sumarse hoy a este registro”, precisó.

El funcionario resaltó que este primer registro de motocicletas es un hecho sin precedentes que marca una pauta en el municipio de Santo Domingo Este, el más poblado del país, y forma parte del cumplimiento de las propuestas realizadas por el alcalde Dío Astacio.

A este lanzamiento también asistieron la vicealcaldesa Ángela Henríquez, el presidente del Concejo de Regidores, Miguel Fortuna Martínez; así como Leonardo Martínez, secretario

técnico; la diputada Altagracia de los Santos; el teniente coronel Ramírez, supervisor de la zona Los Mina centro de la Policía Nacional, Margarita Rodríguez, directora del departamento de motocicletas del Instituto Nacional de Tránsito y Transporte Terrestre (Intrant); Olga Haché, directora de Desarrollo Social, entre otros.

El alcalde puntualizó que con esta medida se busca fortalecer la seguridad pública y garantizar que los motociclistas cumplan con las normativas de tránsito, contribuyendo de esta manera a un mayor orden en las calles y a la reducción de los índices delictivos en la comunidad.

La Alcaldía de Santo Domingo Este hizo un llamado a todos los motociclistas del municipio a participar activamente en este registro, que no solo beneficia a los conductores, sino también a toda la comunidad, al contribuir al orden y la seguridad en el territorio.

Lápiz Conciente expresó su apoyo al alcalde Dío Astacio

Santo Domingo Este.- El alcalde Dío Astacio recibió la visita del destacado exponente urbano Avelino Figueroa Rodríguez, conocido artísticamente como Lápiz Conciente, quien visitó por primera vez las instalaciones del Palacio Municipal José Francisco Peña Gómez. Durante el encuentro, conversaron sobre temas de profundo interés como el pensamiento humano, la religión, el marketing y la trayectoria que ha consolidado al artista como uno de los más influyentes de la República Dominicana y otros países.

En el marco de la reunión, también se abordó el éxito internacional de OIO Clothing, la marca de ropa creada por Lápiz Conciente, que ha ganado reconocimiento y posicionamiento a nivel global, gracias a la visión estratégica y creatividad del artista.

El alcalde Dío Astacio expresó su agradecimiento por la visita del Lápiz Conciente, destacando la importancia de este acercamiento con una de las figuras más emblemáticas de la música urbana dominicana. Durante la conversación, el alcalde anunció su interés en renombrar la calle 5 del municipio como Paulina Rodríguez Palin, en honor a la abuela del artista. Astacio destacó el compromiso y esfuerzo de la señora Rodríguez, quien con determinación y carácter, formó a un hombre íntegro y de gran conocimiento como Avelino Figueroa Rodríguez.

Por su parte, Lápiz Conciente compartió su agradecimiento al alcalde y expresó su apoyo a la gestión municipal: "Estoy

aquí de corazón porque veo en usted madera de líder, un hombre que puede lograr grandes cosas por Santo Domingo Este. Estoy aquí porque me nace, primero por Dios y luego porque le tengo respeto como autoridad y como persona", expresó el artista.

El encuentro culminó con un mensaje de Lápiz Conciente en el libro de visitas de la Alcaldía, dejando plasmadas sus palabras de admiración y compromiso con el municipio. Este acercamiento marca un importante precedente de colaboración entre el arte urbano y la gestión municipal, con miras a fortalecer los lazos culturales y sociales en Santo Domingo Este.



Concejo de Regidores del ASDE aprobó a unanimidad el Plan Operativo Anual (POA) 2025



Santo Domingo Este.- El Concejo de Regidores del Ayuntamiento de Santo Domingo Este aprobó, de forma unánime, el Plan Operativo Anual (POA), correspondiente al año 2025, considerado como un importante instrumento de planificación estratégica que permite programar todas las actividades institucionales del

Ayuntamiento, además de monitorear y medir sus ejecutorias.

"Este POA es considerado como el más moderno que se ha hecho en el municipio y está sustentado en tres modelos de desarrollo sostenible, institucional y comunitario. Por primera vez, este POA está centrado en la gente e incluye un sistema de metas que va a permitir monitorear su alcance, fortaleciendo el sistema de fiscalización y de calidad, al mismo tiempo que contiene un programa para dar continuidad a los servicios sociales", consideró Leonardo Martínez Abreu, secretario técnico de la Alcaldía.

Durante la sesión extraordinaria realizada en la Sala de Sesiones Dr. Ignacio Martínez H., del Palacio Municipal, los regidores, también, aprobaron la reestructuración del Concejo

Municipal de Desarrollo cuya misión será la de diseñar el plan de desarrollo del municipio.

La ampliación del Consejo Municipal de Desarrollo (CMD) es una oportunidad de integración y participación de más sectores de la vida pública, social, económica y religiosa del municipio Santo Domingo Este, donde todos los sectores que convergen estarán representados.

Finalmente, los regidores aprobaron una resolución para declarar como Hijo Distinguido y Meritorio del municipio al doctor César Augusto Martínez.



Alcaldía de SDE recibió al Primer Ministro de Vietnam

Autoridades depositaron ofrenda floral en busto de Ho Chi Minh Santo Domingo Este.- La Alcaldía de Santo Domingo Este, junto a una amplia comisión de Vietnam, encabezada por el primer ministro, su excelencia Pham Minh Chinh, depositó una ofrenda floral en el busto del líder Ho Chi Minh, una figura histórica cuyo legado trasciende ideologías y fronteras.

El Alcalde Dío Astacio encabezó el acto en el que se rindió tributo al líder del movimiento independentista y fundador de la República Socialista de Vietnam, donde resaltó la célebre afirmación de Ho Chi Minh “nada es más precioso que la independencia y la libertad”, concluyendo que esto resuena en todos aquellos que valoramos la soberanía y la autodeterminación de los pueblos.

Además, consideró que “Vietnam, con su rica historia y cultura, ha demostrado al mundo la fortaleza y determinación de su gente. Al depositar esta ofrenda floral, reconocemos y celebramos los lazos de amistad y cooperación que unen a nuestras naciones, basados en el respeto mutuo y la búsqueda de un futuro próspero para nuestros pueblos”.

El primer ministro Minh Chinh llegó al país acompañado de una comisión integrada por 130 vietnamitas de diferentes instituciones públicas y privadas. Su visita al país tiene como propósito fortalecer los lazos de amistad y ampliar vínculos en la cooperación económica, comercial y de inversión, especialmente en áreas como agricultura, turismo, energía, telecomunicaciones e infraestructura.

Pham Minh Chinh, primer ministro de Vietnam, dijo que “nosotros admiramos la historia de la lucha heroica por la independencia de la República Dominicana y los logros de desarrollo”. También, agradeció que el busto del héroe nacional de Vietnam, Ho Chi Minh, se encuentre en el Paseo de la Historia, un lugar céntrico que pueden visitar nacionales y turistas.

En la actividad estuvieron presentes la vicealcaldesa Ángela Henríquez, el ministro Miguel Mejía, sus excelencias Chen Luning, de la República Popular China; Ángel Arzuaga, de Cuba; Jessica Padilla, de Nicaragua; José Lorenzana, ministro consejero de la embajada de Honduras; Luis de León, presidente de la Fuerza Boschista; Martha Pérez, secretaria de relaciones internacionales del

Movimiento Izquierda Unida y otros invitados.

La delegación de Vietnam estaba conformada por la esposa del primer ministro Minh Chinh, Le Thi Bich Tran; además, los ministros, de Planificación e Inversión, Nguyen Chi Dung; el jefe de la Oficina de Gobierno, Tran Van Son; de Construcción, Nguyen Thanh Nghi; de Trabajo, Inválidos y Asuntos Sociales, Dao Ngoc Dung, y el viceministro de Relaciones Exteriores, Pham Thanh Binh, entre otros.

La plaza en honor a Ho Chi Minh, está ubicada en la avenida coronel Rafael Tomás Fernández Domínguez, en el Paseo de la Historia, construida en el año 2013 y remozada en el año 2024. El lugar está conformado por otras estatuas y bustos que honran la lucha de héroes que forjaron la historia nacional e internacional.

Vietnam es un país del Sudeste Asiático, con una superficie de 331, 210 kilómetros cuadrados y una población estimada de 98 millones de habitantes. El crecimiento económico de Vietnam, en los últimos años, ha estado entre los más altos del mundo, en 2022 creció más de un 8% y mantiene su impulso. En la más reciente medición del Fondo Monetario Internacional (FMI), Vietnam ocupa lugar 24 del mundo en PIB a Paridad de Poder Adquisitivo (PPA).



Ayuntamiento Santo Domingo Este realizó un gran Operativo de Control de Inundaciones en El Almirante



Después de 35 años de inundaciones, filtrantes colapsados, aguas estancadas, insalubridad, áreas verdes descuidadas y abandono, llega a El Almirante la Alcaldía de SDE con soluciones a corto, largo y mediano plazo.

Santo Domingo Este.- El Alcalde Dío Astacio se trasladó al sector el Almirante, con maquinarias pesadas y una brigada de más de 100 hombres, con el propósito de intervenir el sector, llevando soluciones a corto, mediano y largo plazo, como parte de una serie de operativos que se ejecutan en respuesta a las peticiones de esa comunidad para mejorar la calidad de vida de los munícipes.

Durante su visita, de más de ocho horas, el Alcalde

supervisó los trabajos que realizaron de manera conjunta las Direcciones de Gestión Ambiental y Riesgos, Supervisión y Fiscalización de Obras, así como también, Ornato, Plazas y Parques y Aseo Urbano, con el apoyo del Cuerpo de Bomberos de Santo Domingo Este.

El amplio recorrido inició en la calle Miguel Díaz esquina Alonso Sánchez y, durante todo el trayecto, el Alcalde Dío Astacio y los directores del Cabildo que le acompañaron, pudieron compartir de cerca con la comunidad, al tiempo que observaron la ejecución de las labores de limpieza y perforación de imbornales y filtrantes, poda de árboles, intervención de áreas verdes, recogida de desechos, entre otros.

El comerciante Apolinar Mateo manifestó que “la problemática de aquí es que cuando llueve el agua inunda completamente las calles y mi negocio se ve muy afectado, llegando el agua hasta las rodillas. Me siento regocijado por los trabajos que está realizando la Alcaldía, destapando los imbornales y filtrantes y la poda de los árboles que es tan necesaria, manifestó.

Los comunitarios, comerciantes y moradores del sector el Almirante manifestaron su satisfacción por la importante intervención llevada a cabo por el Alcalde Dío Astacio y las direcciones operativas del cabildo.

Entre las calles intervenidas en el operativo se encuentran la Miguel Ballester, Progreso, 24 de abril esquina Nicaragua, Sagrario Díaz, José Francisco Peña Gómez, además, el Alcalde y su equipo visitaron La Corporanea, el Kennedy I y II, La Caña.



Ayuntamiento de SDE organizó un masterclass con el maestro Dante Cucurullo para jóvenes talentos

Santo Domingo Este.- Con el propósito de identificar nuevos talentos para la Orquesta Sinfónica de Santo Domingo Este, el Ayuntamiento, en coordinación con el reconocido maestro Dante Cucurullo, llevó a cabo un Masterclass que reunió a niños y jóvenes interesados en la música sinfónica. Esta iniciativa es parte de un programa estratégico para impulsar la educación musical y formar a los futuros músicos del municipio enmarcado por los esfuerzos del Alcalde Dio Astacio por fortalecer la educación artística en la comunidad.

El evento, celebrado en la Parada de la Cultura y la mini alcaldía del sector el Almirante, contó con la participación activa de más de 50 niños y jóvenes, reflejando el creciente interés por el arte, la música y la cultura en Santo Domingo Este.

“Agradecemos al maestro Cucurullo y al alcalde Dio Astacio por esta valiosa iniciativa que busca descubrir talentos y ofrecer a los jóvenes una oportunidad única para desarrollarse en las artes musicales”, destacó José Manuel Antigua, representante de la Escuela de Música del Ayuntamiento.

De su lado, el maestro Dante Cucurullo expresó su entusiasmo ante el potencial de los participantes. “Hay muchos talentos con diferentes niveles de habilidad, pero lo más importante es el deseo de aprender y superarse. Este es el primer paso para construir una orquesta sinfónica que enriquezca nuestra comunidad”, aseveró.

Cucurullo, también subrayó que la formación musical no solo desarrolla habilidades artísticas, sino que también fomenta el pensamiento crítico y la apreciación de la música como una herramienta para el crecimiento personal y comunitario.

La creación de la Orquesta Sinfónica de Santo Domingo Este es una de las iniciativas más ambiciosas del alcalde Dio Astacio, quien ve en la cultura y el arte pilares fundamentales para el desarrollo del municipio más poblado del país. Este esfuerzo reafirma el compromiso de la administración local con el talento joven y la promoción de espacios culturales inclusivos y de calidad.



Dirección de Cultura del Ayuntamiento SDE afina detalles para el montaje del Merenguetón 2024

Santo Domingo Este.-La Dirección de Cultura del Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), liderada por Alfredo Reynoso, realizó un recorrido en el Faro a Colón para verificar los detalles del montaje del evento “Merenguetón 2024”. Este innovador concurso nacional de baile se llevará a cabo el próximo domingo 1 de diciembre, de 4:00 de la tarde a 10:00 de la noche, en el área derecha del monumento, específicamente por la avenida Mirador del Este.

Reynoso destacó que esta actividad se enmarca dentro del programa “Caminando en Familia”, impulsado por la Alcaldía para fomentar la unión familiar y la promoción de la cultura en diversos puntos del municipio. Este concurso, el primero en su género, reunirá a escuelas de baile de todo el país, dividiendo la competencia en dos categorías: niños y adolescentes (de 8 a 17 años) que competirán de 4:00 p. m. a 6:00 p. m., y adultos (18 años en adelante) que participarán de 6:00 p. m. a 10:00 p. m.

Durante la inspección en el lugar del evento, Reynoso estuvo acompañado por su asistente Víctor Manuel Bisonó y el proveedor de sonido, Daniel Martínez Bazil. Durante el recorrido, se verificaron las áreas designadas para la pista de baile, las tarimas para el alcalde Dio Astacio y los jurados, así como el espacio para el DJ encargado de animar la actividad.

Premios del Merenguetón 2024

El evento otorgará atractivos premios en ambas categorías:

- **Adultos:**
- **Primer Lugar: RD\$ 100,000**

- **Segundo Lugar: RD\$ 50,000**
- **Tercer Lugar: RD\$ 25,000**
- **Niños y adolescentes:**
- **Primer Lugar: dos órdenes de compra de RD\$ 20,000 cada una.**
- **Segundo Lugar: dos órdenes de compra de RD\$ 15,000 cada una.**
- **Tercer Lugar: dos órdenes de compra de RD\$ 10,000 cada una.**

El Merenguetón 2024 no solo busca resaltar el talento y la creatividad de los bailarines de merengue, sino también consolidarse como una plataforma cultural que refuerce la identidad nacional y la unión comunitaria en Santo Domingo Este.





ALCALDÍA
**Santo
Domingo
Este**

— **CONOCE NUESTRAS** —
RUTAS Y FRECUENCIAS
RECOGIDA DE RESÍDUOS SÓLIDOS

CIRCUNSCRIPCIÓN
1 - 2 - 3

VISITA NUESTRA PÁGINA WEB
www.ayuntamientosde.gob.do



CAMPAÑA CIUDADANA

LA BASURA TIENE DÍAS

LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

5 REGLAS DEL MANEJO DE LOS RESIDUOS SÓLIDOS

- 1 La basura tiene días
- 2 La basura no debe tocar el piso
- 3 La basura no se tira, se deposita
- 4 La basura no se recoge, se procesa
- 5 La basura se paga



STAFF

EQUIPO EDITORIAL

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIONES

Directora: Julissa Morel

Encargada de Prensa: Madelin Peña

Dirección de Arte: Moisés Duval

Diseñador: Dahwill de la Cruz

Periodistas Redactores:

Julissa Morel

Madelin Peña

Maria Rita Mesa

Roberto Antonio Brito Leyba

Instagram: [alcaldiasde](#) / Facebook: [Alcaldía ASDE](#) / X (Twitter): [@Alcaldiasde_](#)

Carretera Mella Esq. San Vicente de Paúl, #49, Santo Domingo Este, República Dominicana

Tel.: 809-788-7676 / www.ayuntamientosde.gob.do



ALCALDÍA
Santo Domingo Este

CAMPAÑA CIUDADANA
LA BASURA TIENE DÍAS
LUNES, MIÉRCOLES Y VIERNES

Zafi TE AYUDA



Ayuntamiento de SDE y SNS realizaron Operativo de Prevención de Cáncer de Mama, Cervicouterino y Próstata



Pag.02



ASDE y el Ministerio de la Mujer aúnan esfuerzos en jornada “Vivir sin Violencia es Posible”

Pag.03

ASDE concientiza sobre la prevención de violencia intrafamiliar y maltrato infantil

Pag.04



Alcalde Dío Astacio resaltó la importancia de nuestro ritmo: el Merengue

Pag.04



ALCALDÍA
Santo Domingo Este



Ayuntamiento de SDE y SNS realizaron Operativo de Prevención de Cáncer de Mama, Cervicouterino y Próstata

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) realizó un Operativo de Prevención de Cáncer de Mama, Cervicouterino y Próstata, a cargo del Servicio Nacional de Salud (SNS), con el objetivo de concienciar sobre la importancia de la detección temprana de estas enfermedades, dirigido a hombres y mujeres mayores de 40 años de edad.

El alcalde Dío Astacio, durante la apertura de la jornada, resaltó la importancia de la prevención y detección temprana de las enfermedades y expresó su satisfacción por brindar a la comunidad un servicio gratuito y de alta calidad. "Prevenir es mejor que curar", puntualizó el Alcalde.

La doctora Katherine Rodríguez, coordinadora nacional de jornadas y hospitales del SNS, al hablar en representación del director, doctor Mario Lama y de la primera dama, Raquel Arbaje, indicó que los pacientes fueron atendidos por más de 40 profesionales de la salud, en consultorios habilitados dentro de las unidades móviles, que cuentan con laboratorios portátiles.

Mientras que, la señora Evelyn García de Astacio, tras agradecer la presencia del personal del SNS, expresó que "la salud es un derecho que pertenece a todo ser humano y nosotros junto con el Servicio Nacional de Salud, hemos abierto el Ayuntamiento de Santo Domingo Este con este operativo, para brindar los servicios de sonomamografía, mamografía, examen de la próstata, laboratorio PSA, con resultados inmediatos y seguimiento a cada persona que ha sido evaluada".

Los servicios ofrecidos durante el operativo incluyeron mamografías, sonomamografías, para la detección de cáncer de mama, toma de muestras de PSA para el cáncer de próstata y exámenes físicos realizados por un urólogo en el consultorio móvil, donde fueron atendidas más de 240 pacientes, hombres y mujeres.

Bajo el lema "Chequéate", la jornada organizada por el Servicio Nacional de Salud (SNS) que cuenta con el respaldo de la primera dama, Raquel Arbaje, se llevó a cabo de 8:00 de la mañana a 4:00 de la tarde, en la explanada frontal del Palacio Municipal "Dr. José Francisco Peña Gómez".

Esta iniciativa forma parte de la responsabilidad social de la Alcaldía de SDE y el SNS, donde participaron colaboradores de la entidad municipal, así como el público en general.



El Ayuntamiento de SDE promueve prevención del cáncer de próstata



Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este llevó a cabo un taller sobre salud masculina, con el tema central "Prevención del cáncer de próstata", para promover el cuidado de la salud entre los colaboradores del cabildo.

Durante su exposición, el doctor Isaías Jiménez Batista, cirujano urólogo, explicó que la prevención es lo más importante, por lo que se deben tomar las medidas necesarias para reducir la probabilidad de enfermar de

cáncer. Estas evaluaciones deben iniciar a los 35 años, si hay antecedentes familiares, y a los 40, dentro de las analíticas de rutina.

El especialista de la salud, recomendó a los asistentes seguir un patrón de alimentación saludable que incluya una variedad calórica de frutas y verduras, así como granos integrales. Mientras que, deben limitar o evitar el consumo de carnes rojas y procesadas, bebidas endulzadas con azúcar y alimentos altamente procesados.

Actualmente, de los tipos de cánceres existentes, el cáncer de próstata es el que más afecta al hombre, según un estudio del Observatorio Global del Cáncer y frente a esta realidad, el doctor Jiménez Batista recomendó a los hombres presentes en el taller que deben mantener un peso dentro de un rango saludable, controlar el estrés, practicar un deporte, disminuir el consumo de alcohol y no fumar.

El taller contó con la asistencia del director de Cultura, Alfredo Reynoso y 30 colaboradores de las diferentes dependencias del cabildo.

Ayuntamiento de Santo Domingo Este y el Ministerio de la Mujer aúnan esfuerzos en jornada “Vivir sin Violencia es Posible”

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) y el Ministerio de la Mujer dieron inicio a la cuarta versión de la jornada “Vivir sin Violencia es Posible”, una iniciativa destinada a promover la concienciación y erradicación de la violencia, especialmente contra las mujeres.

El evento tuvo lugar frente al Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez” tras el tradicional acto de izamiento de la bandera y entonación del Himno Nacional. La jornada fue encabezada por el alcalde Dío Astacio y la ministra de la Mujer, Mayra Jiménez, quienes estuvieron acompañados por funcionarios de ambas instituciones.

El alcalde Astacio destacó la importancia de combatir la violencia contra la mujer, señalando que “la violencia no es un acto aislado, es una conducta que tiene su origen en el corazón de las personas. No hay excusas ni razones para justificarla. Una agresión contra una mujer es un crimen contra toda la humanidad.”

Asimismo, expresó el compromiso del ASDE con la protección de las mujeres y propuso la creación de una oficina de denuncias de violencia dentro del Ayuntamiento, que permita brindar soporte y orientación legal a las víctimas, sin necesidad de acudir a un destacamento policial.

De su lado, la ministra Mayra Jiménez subrayó que la violencia afecta a toda la sociedad. “Donde hay violencia, nadie está bien. Es un flagelo que daña a la familia, a la comunidad y a la nación. Necesitamos trabajar unidos para frenarla, porque ninguna mujer debería vivir con miedo”, enfatizó.

La ministra también presentó datos alarmantes sobre la violencia en Santo Domingo Este, el municipio con mayores índices de violencia del país. Explicó que entre 2021 y 2024 se registraron 27 feminicidios, 60,787 denuncias de violencia de género, 23,075 de violencia intrafamiliar y 7,941 casos de violencia sexual. A pesar de estos datos, resaltó que las políticas públicas implementadas han permitido avanzar, incrementando el cumplimiento de órdenes de arresto en un 60 %.

Sandra Moreta, encargada provincial del Ministerio de la Mujer, agradeció el respaldo del ASDE, especialmente a través de su Oficina de Género, por brindar apoyo psicológico y social a las mujeres afectadas.

El evento contó con la participación de la vicealcaldesa Ángela Henríquez; Evelyn de Astacio, esposa del alcalde; funcionarios del cabildo y del Ministerio de la Mujer; además de líderes departamentales y comunitarios, quienes reafirmaron su compromiso con la construcción de una sociedad libre de violencia.

Sobre la jornada

“Vivir sin Violencia es Posible” incluye actividades de sensibilización, talleres y orientación para empoderar a las mujeres y promover una cultura de respeto e igualdad en el municipio. La jornada coincide con el 64 aniversario de las Hermanas Mirabal, símbolo de la lucha contra la violencia.

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este y el Ministerio de la Mujer reiteraron su llamado a todos los sectores sociales para sumarse a esta causa y construir juntos un futuro sin violencia.



El Ayuntamiento SDE recibió a estudiantes del Colegio Bíblico Cristiano en el marco del programa “Regidor por un Día”



Santo Domingo Este.-El alcalde de Santo Domingo Este, Dío Astacio, dio una cálida bienvenida a un grupo de estudiantes del Colegio Bíblico Cristiano como parte del programa educativo “Regidor por un Día”, una iniciativa que busca acercar a los jóvenes al funcionamiento del gobierno municipal y

fomentar el liderazgo en las nuevas generaciones.

Durante la actividad, los estudiantes tuvieron la oportunidad de recorrer las instalaciones del Ayuntamiento y conocer de cerca las funciones y responsabilidades del alcalde, los regidores y su equipo de trabajo. El alcalde Dío Astacio compartió sus experiencias al frente de la gestión municipal, destacando la importancia del servicio público, la transparencia y el compromiso con el desarrollo de Santo Domingo Este.

“La juventud es el futuro de nuestra comunidad, y programas como este son esenciales para inspirarles a asumir roles de liderazgo y trabajar por un mejor Santo Domingo Este” expresó el alcalde Astacio.

En ese mismo sentido, les informó que en lo adelante se anunciarán los concursos que realizará la alcaldía sobre matemáticas, lectura y ciencias para motivar a todos los estudiantes del municipio.

Los estudiantes participaron en dinámicas interactivas, sesiones de preguntas y respuestas. Además, se les permitió “asumir” simbólicamente el rol de regidor por un día.



Ayuntamiento Santo Domingo Este concientiza sobre la prevención de violencia intrafamiliar y maltrato infantil

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, bajo la coordinación de la vicealcaldesa Ángela Henríquez, organizó un conversatorio titulado "Prevención de la violencia intrafamiliar y maltrato infantil en la comunidad", con el fin de sensibilizar a funcionarios, colaboradores y dirigentes comunitarios sobre esta problemática.

La charla fue impartida por la magistrada Olga Diná Llavéras, directora del Departamento de Niños, Niñas y Adolescentes de la Procuraduría General de la República, quien destacó la importancia de la prevención temprana para evitar hechos lamentables que afecten la integridad de las personas y las familias.

Llavéras explicó que las diversas formas de violencia intrafamiliar, como la violencia física, psicológica, sexual, económica y verbal, tienen consecuencias devastadoras, no solo para las víctimas directas, sino también para la estructura familiar.

En cuanto al maltrato infantil, detalló que este se presenta en formas como abuso físico, emocional, sexual, entre otros, y que sus efectos son profundamente negativos para el desarrollo de los niños, por lo que debe ser tratado con urgencia.

La magistrada también habló sobre las consecuencias a largo plazo de estos abusos, que incluyen efectos físicos, emocionales y sociales graves, además de perpetuar ciclos de violencia.

La vicealcaldesa Ángela Henríquez dijo que, desde la Mesa de Seguridad y Género, el Ayuntamiento impulsará un conjunto de iniciativas para promover la prevención de la violencia intrafamiliar y el cuidado de los niños afectados por esta problemática en Santo Domingo Este.

Antes del conversatorio, el grupo de teatro de la Dirección de Cultura del Ayuntamiento presentó una obra dramática que ilustró diferentes formas de violencia intrafamiliar, sirviendo como herramienta para sensibilizar a los asistentes sobre la gravedad del problema y la necesidad de prevención e intervención temprana.

Entre los asistentes a la actividad estuvieron Ángela Henríquez, vicealcaldesa, Evelyn de Astacio, esposa del alcalde, Honorables Regidores, Marcos Jesús Colón, secretario general, Olga Haché, directora de desarrollo social, Taurys Antonio Pérez González, director jurídico, Madeleine Capellán, directora administrativa, Nelly Chalas, presidenta del Centro de Solidaridad para el Desarrollo de la Mujer (CE-MUJER), así como Ciprelli Marrero, directora municipal del Área I de Salud Pública; Eliasiris Sánchez, directora municipal del Área II de Salud Pública, General Eddy Pérez Peralta, director regional de Santo Domingo Oriental de la Policía Nacional, Teodosia Otaño, directora de la Regional 10 del Ministerio de Educación (MINERD).



Alcalde Dío Astacio resaltó la importancia de nuestro ritmo: el Merengue



Los destacados merengueros Chuky Acosta, Jandy Ventura y Monchi Capricho participaron de un desayuno organizado en la Alcaldía.

Santo Domingo Este.- Este 26 de noviembre, al conmemorarse el Día Nacional del Merengue, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este realizó un desayuno especial con la presencia de destacadas figuras del arte que han exaltado nuestro ritmo autóctono.

Jandy Ventura, Chuky Acosta y Monchi Capricho fueron recibidos a ritmo de güira y tambora por el alcalde Dío Astacio quien expresó que "es un honor tenerles a ustedes aquí como glorias que son del merengue dominicano, gracias por aceptar la invitación a este municipio".

En el encuentro, el director de Cultura, Alfredo Reynoso, destacó el compromiso del alcalde Dío Astacio con el arte y la cultura. "Este encuentro es una muestra de compromiso con nuestra identidad dominicana y, además, se convierte en un espacio en el que podemos explorar posibilidades futuras, considerando la riqueza cultural que tiene este municipio".

En representación de sus colegas, Jandy Ventura mostró su agradecimiento por la invitación de la Alcaldía, en un día tan especial para los merengueros.

"Hoy estamos celebrando no solo el merengue, sino a toda la República Dominicana. Felicidades a todos los merengueros aquí presentes, así como también, a todo el que cultiva el género, al que lo baila, lo canta y lo escucha", dijo el líder del Legado.

Además de los merengueros, estuvieron presentes en el desayuno el empresario Francisco-Chino-Méndez, Leonardo Martínez Abreu, secretario Técnico, Julissa Moral, directora de Comunicaciones y Madelin Peña, encargada de Prensa, entre otros.

El Día Nacional del Merengue fue institucionalizado mediante el decreto 619-05 el 11 de noviembre de 2005, en honor a que, por primera vez, en 1854 apareció publicado el vocablo "merengue" en el periódico El Oasis.

Inicialmente asociado a las zonas rurales, este género fue adoptado y transformado con el tiempo, ganando aceptación en las ciudades y convirtiéndose en el ritmo que hoy identifica a los dominicanos.

El merengue, declarado Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), el 30 de noviembre del año 2016, es un reconocimiento a los exponentes de la música nacional, en particular a las raíces culturales de la República Dominicana.

Santo Domingo Este fortalece la seguridad ciudadana a través de mesas de diálogo y acción comunitaria

Santo Domingo Este.-En el marco de la Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género, el alcalde Dío Astacio, enfatizó la importancia de mantener una gestión responsable y comunitaria para el bienestar del municipio. Durante el encuentro, dirigido a líderes comunitarios y representantes de diversas instituciones gubernamentales, el alcalde hizo un llamado a la población sobre la necesidad de limpiar los imbornales, promover la conciencia ciudadana sobre los residuos sólidos y reforzar la seguridad en toda la demarcación.

El alcalde Astacio, destacó que la limpieza de los imbornales no solo previene inundaciones, sino que también protege la salud pública.

“Es nuestra responsabilidad como ciudadanos cuidar el entorno y colaborar en mantener las calles limpias. Solo juntos podremos garantizar un Santo Domingo Este más limpio, más seguro y más habitable para todos”, expresó.

En ese sentido, hizo un llamado a mantener una cultura preventiva ante cualquier fenómeno de la naturaleza.

El alcalde concluyó haciendo un llamado a los líderes comunitarios a convertirse en agentes de cambio, fomentando una cultura de responsabilidad y compromiso con el entorno. “La seguridad y la limpieza son dos pilares fundamentales para el desarrollo de Santo Domingo Este, y trabajaremos unidos para garantizar un mejor futuro para nuestras familias”, indicó.

En el evento estuvieron presentes representantes de diversas entidades gubernamentales como el Coronel Braulio Polanco Luna, subdirector de la Policía Escolar, Manuel Herrera, director

nacional de mesas municipales. La Sra. Inma Laverseur, directora de equidad y género, Lic. Roberto Rodríguez, magistrado procurador de medio ambiente, así como el coordinador territorial de desarme de Interior y Policía, quienes reafirmaron su compromiso con el municipio.

Asimismo, se abordaron estrategias para fortalecer la participación comunitaria en iniciativas de seguridad ciudadana y prevención del delito.

La Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género, una iniciativa impulsada por la Alcaldía de Santo Domingo Este, busca articular esfuerzos entre las comunidades y el gobierno local para enfrentar los principales desafíos del municipio, promoviendo acciones concretas que impacten positivamente en la calidad de vida de sus ciudadanos.



El alcalde Dío Astacio recibió de manos de Cristóbal Marte la donación de 4,000 balones de voleibol



Santo Domingo Este.-En un acto celebrado en el Salón de eventos de la Alcaldía de Santo Domingo Este, el licenciado Cristóbal Marte Hoffiz, presidente de la Confederación Norte-Centroamérica y del Caribe de Voleibol (NORCECA) y primer vicepresidente de la Federación Internacional de Voleibol, junto a la exjugadora olímpica Milagros Cabral, realizó una significativa donación de balones al alcalde Dío Astacio para promover el deporte en el municipio.

La donación incluyó 1,000 balones de voleibol de la reconocida marca Mikasa, con un valor aproximado de 2.3 millones de pesos, y un aporte en efectivo de 300 mil pesos para apoyar a dicho deporte en el municipio.

El alcalde Dío Astacio manifestó su gratitud hacia Cristóbal Marte por esta valiosa contribución.

“Esta donación no solo beneficia a nuestros jóvenes, sino que refuerza nuestra visión de convertir a Santo Domingo Este en un

lugar de atletas de alto rendimiento que representen con orgullo a nuestro país en competencias internacionales. Gracias a Cristóbal Marte Hoffiz por su compromiso con el deporte y a Andrés Liberato por su incansable labor,” expresó Astacio.

Durante el evento, Marte Hoffiz entregó simbólicamente una primera partida de 1,000 balones, mientras los restantes serán distribuidos gradualmente por año, hasta completar la totalidad en 2028.

“Esta donación es un paso histórico para el desarrollo del voleibol en Santo Domingo Este. Estamos comprometidos con fomentar este deporte y contribuir al crecimiento de las jóvenes promesas que surgen en esta comunidad,” expresó Marte Hoffiz, quien además destacó el impacto del voleibol femenino en el país y agradeció la gestión del director de Deportes del ASDE, Andrés Liberato, por su dedicación al desarrollo del deporte.

El evento contó con la presencia de la inmortal del deporte, Milagros Cabral, directora general del Proyecto de Selecciones, y Evelyn García, esposa del alcalde Dío Astacio, quienes acompañaron al edil en esta importante ocasión.

Astacio, también subrayó el papel fundamental de iniciativas como esta en la formación de la juventud y reiteró su compromiso de seguir impulsando programas que promuevan el deporte y la integración comunitaria, así mismo, agradeció al director de deportes y recreación de la Alcaldía, Andrés Liberato, por ser ese enlace permanente con las grandes figuras del deporte nacional e internacional.

El acto finalizó con el compromiso marcado de un proyecto sin precedentes en la historia del voleibol en Santo Domingo Este, que busca transformar el deporte en una herramienta clave para el desarrollo integral de los jóvenes del municipio.



La Policía Municipal de Santo Domingo Este recibió orientaciones sobre la Ley 176-07 y las ordenanzas locales



Santo Domingo Este.- El personal de la Policía Municipal del Ayuntamiento de Santo Domingo Este participó en un taller de formación dirigido por el director de la institución, José Ramón Aquino y el secretario general Marcos Jesús Colón, con el objetivo de garantizar el cumplimiento de las normativas establecidas por la ley 176-07 y las ordenanzas locales.

El coronel José Ramón Aquino dijo que el taller se enmarca dentro de la estrategia del alcalde Dío Astacio de alinear las actividades de la policía municipal con la legalidad vigente, promoviendo el respeto y la aplicación de las reglas que rigen la ciudad.

En la actividad, Colón resaltó la importancia de que todo el personal municipal trabaje de acuerdo a las normativas, especialmente en cuanto a la ley 176-07 que otorga a los ayuntamientos la capacidad jurídica para gestionar bienes y servicios, así como regular el tránsito en sus demarcaciones.

“Es esencial que los miembros de la policía municipal estén siempre alineados con la ley y las ordenanzas, para garantizar el cumplimiento de las reglas y que el servicio a la ciudadanía sea el mejor posible”, expresó Colón.

Además de la capacitación sobre la ley 176-07, Colón también ofreció una charla detallada sobre la constitución y las normas que rigen el accionar de los funcionarios públicos en el municipio; en su intervención, explicó el papel fundamental que desempeñan los miembros de la policía municipal en el mantenimiento del orden y la seguridad en la ciudad, y aconsejó que las acciones deben estar siempre dentro del marco legal.

El taller, que contó con la participación de unos 110 miembros de la policía municipal, tiene como propósito fortalecer la capacidad operativa de los agentes y garantizar que su labor se ajuste a las normativas legales y constitucionales.

Ayuntamiento Santo Domingo Este inició la campaña “tenencia responsable de mascotas”

Santo Domingo Este.-El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de Desarrollo Ambiental y en colaboración con la fundación de protección de animales en refugios “Eco Portal Dominicano”, lanzó una campaña de sensibilización enfocada en la tenencia responsable de mascotas y el control de la sobrepoblación animal en el municipio.

Yumilka Bruno, funcionaria del Ayuntamiento, presentó la campaña que se dará a conocer en diversas instituciones, incluyendo escuelas, clubes, colegios y juntas de vecinos. Las actividades incluirán charlas y talleres sobre el cuidado de mascotas, así como jornadas de vacunación y adopción, además de acciones de sensibilización en parques y espacios comunitarios.

“Esta campaña busca fomentar la tenencia responsable de mascotas, controlar la sobrepoblación animal en el municipio, promover la vacunación, desparasitación y esterilización de animales, así como, sensibilizar a la población sobre el maltrato y abandono de mascotas. Es importante crear conciencia sobre la importancia de tratar a los animales como miembros de la familia, siguiendo la Ley 248-12 de Protección Animal”, explicó Bruno.

Mientras, Guillermina Selman, que trabaja a favor de los animales que se encuentran en refugios, será la conferencista de un ciclo de charlas dirigidas a las familias en diferentes sectores del municipio.

“Una sociedad que no se preocupa por el bienestar de sus animales enfrenta serios problemas, incluyendo el aumento de la violencia y la delincuencia, por lo que todos deben asumir la responsabilidad y

contribuir al bienestar animal para evitar consecuencias graves a largo plazo”, aseguró Guillermina Selman, presidenta de Eco Portal Dominicano.

La campaña incluirá una jornada de vacunación en la primera semana de diciembre en el sector de Los Minas Norte, con el objetivo de vacunar a 200 perros y gatos. Esos operativos serán similares en otros sectores del municipio y se trabajará en colaboración con juntas de vecinos y rescatistas. El Ministerio de Salud Pública donó las primeras vacunas que serán distribuidas entre los rescatistas y animalistas participantes de la campaña.





Ayuntamiento SDE realiza el Primer Encuentro sobre Plataforma Gobernanza Efectiva y Desarrollo Sostenible

Santo Domingo Este.-La Alcaldía de Santo Domingo Este reunió a representantes de diferentes organizaciones gubernamentales en el 1er. Encuentro Plataforma Gobernanza Efectiva y Desarrollo Sostenible, con la finalidad de proponer la construcción de una plataforma intergubernamental de gobernanza local.

Una gobernanza efectiva es donde el gobierno, la sociedad civil, el gobierno local y la iglesia se coordinan para gestionar una ciudad. Para crear una alianza de este tipo es necesario generar una articulación entre todas las instituciones del gobierno que están vinculadas, no solamente a la Alcaldía, sino al logro de objetivos en la comunidad que buscan siempre mejorar la calidad de vida de la gente.

El alcalde Dío Astacio, en su discurso central, indicó que el país avanza hacia un desarrollo sostenible que no ha sido fruto de la casualidad, sino que es parte de procesos de planificación que han permitido perfilar modelos de avances sociales y económicos.

“Desde el Ayuntamiento de Santo Domingo Este concebimos la idea de que el desarrollo es una construcción día a día, pero guiado por unas líneas maestras e inspirados en una visión de largo plazo donde la colaboración, articulación y participación se convierten en líneas orientadoras de nuestra gestión”, enfatizó el Alcalde.

Santo Domingo Este es un actor principal en la planificación y ejecución de las acciones de desarrollo y al ser el municipio que tiene la mayor población y extensión territorial sus intervenciones repercuten en todo el espectro nacional.

El Plan Operativo Anual 2025 del ASDE, tiene la particularidad que es el único del país donde todas sus actividades y metas las vincula a la gente. Por lo tanto, para lograr las metas propuestas en el plan operativo se necesita el concurso de todas las organizaciones e instituciones del gobierno.

Leonardo Martínez, secretario Técnico del ASDE, tuvo a su cargo la presentación y el desarrollo de los temas y enfatizó que “este encuentro se propone articular con todo el gobierno central para el cumplimiento de los

objetivos y el logro del impacto en la gente, tomando en cuenta qué quieren lograr los ministerios en nuestro municipio, qué queremos lograr nosotros y cómo cuando nos articulamos podemos lograr las dos cosas para beneficiar a la gente”.

Al evento asistieron representantes de 20 instituciones gubernamentales, entre los cuales se encuentran los viceministros Domingo Matías y Jeffrey Ortiz Lizardo, del Ministerio de Economía, Planificación y Desarrollo, Yudelka Payker, directora de planificación y desarrollo del Ministerio de Interior y Policía, Rosa Matos, directora de transversalidad para la igualdad del MMUJER; Ana Adames, de la Dirección General de Proyectos Estratégicos y Especiales de la Presidencia (PROPEEP), así como Nicómedes Capriles, del CONANI.

También, estuvieron presentes Wilma Lazala, de FEDOMU, Rosanna Arias, del MISPAS, José Madé Aquino, del MOPC, Jorge Hernández, del MIMARENA; Elizabeth Ventura del MESCYT, además, Grechy Polanco, de la Comisión Presidencial de Apoyo al Desarrollo Barrial (CPADB), Starlin Ramírez de la Liga Municipal Dominicana.

Mientras que, por el ASDE acudieron las regidoras Vandana Weenakshi Doekhi, Fior Arias Fernández, Estela García Santana y Walkiria Koreane Medina. Asimismo, asistieron el secretario técnico Leonardo Martínez, Marcos Jesús Colón, secretario general, Madelaine Capellán, directora administrativa y los directores de las distintas dependencias de la Alcaldía.



SDE conmemoró el Día de la No Violencia contra la Mujer con una caminata estudiantil



Santo Domingo Este.- El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), en el marco del Día Internacional de la “No Violencia contra la Mujer”, llevó a cabo una caminata estudiantil en la explanada frontal del Palacio Municipal “Dr. José Francisco Peña Gómez”.

La actividad reunió a estudiantes, educadores, funcionarios municipales y miembros de la comunidad para reflexionar sobre la importancia de la igualdad de género y la eliminación de la violencia contra mujeres y

niñas.

La vicealcaldesa, Ángela Henríquez, encabezó la caminata y resaltó que la educación y la acción colectiva son herramientas esenciales para erradicar la violencia de género.

“Debemos educar a las nuevas generaciones para construir un país sin violencia. La prevención comienza en el aula y en el hogar, con la transmisión de valores de respeto e igualdad”, expresó.

Nancy Albuquerque, representante del distrito educativo 10-03, destacó la urgencia de educar no solo sobre violencia, sino también sobre igualdad de género y cultura. Señaló que el machismo y la desigualdad de género son las principales causas de esta problemática y urgió a dejar de normalizar estas conductas.

El evento incluyó presentaciones culturales como un poema, un acróstico y una actuación de Bastón Ballet, dirigidas por la directora de la Escuela Federico Llinás y la coordinadora de la Escuela Club Osvaldo García de la Concha. Estas actividades añadieron un toque artístico y reflexivo a la jornada, que concluyó con un llamado a trabajar juntos por una sociedad más justa y equitativa.

La caminata marca el compromiso del Ayuntamiento de Santo Domingo Este con la lucha contra la violencia de género y la promoción de espacios seguros para el desarrollo de niñas, adolescentes y mujeres jóvenes en el municipio.